

ABSTRAK

Wildayanti: *“Peran Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengelolaan Sampah di Klinik Runtah Saka Bentang (Studi Deskriptif di Kampung Cikalang, Desa Caringin, Caringin, Bogor, Jawa Barat)”*

Sampah merupakan permasalahan bersama yang harus diselesaikan secara bersama-sama. Permasalahan sampah di setiap daerah memiliki tingkatannya masing-masing. Sampai saat ini, sampah selalu menjadi permasalahan yang sangat krusial. Seiring berjalannya waktu, permasalahan sampah terus saja bertambah sejalan dengan bertambahnya jumlah penduduk di negeri ini. Maka dari itu pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah menjadi hal yang perlu dilakukan guna mengatasi permasalahan lingkungan yang terus terjadi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui program pemberdayaan masyarakat, proses pelaksanaan program hingga hasil dari pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah di Klinik Runtah Saka Bentang.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini ialah teori pemberdayaan Ambar Teguh S, yang dikaitkan dengan teori peran. Pemberdayaan dapat dimaknai sebagai suatu proses pemberian daya, kekuatan atau kemampuan dari pihak yang memiliki daya kepada pihak yang belum berdaya.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif. Subjek penelitiannya ialah pengelola dan masyarakat di Kampung Cikalang. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dilakukan melalui penafsiran logika yang dihubungkan dengan konteks Pemberdayaan Masyarakat.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah di Klinik Runtah Saka Bentang ialah melalui program kegiatan pengangkutan sampah, pengolahan sampah dan pemanfaatan sampah. Pelaksanaan program pengelolaan sampah melalui tahap penyadaran, tahap transformasi kemampuan dan tahap peningkatan kemampuan intelektual. Hasil program pemberdayaan dapat menumbuhkan pengetahuan kepada masyarakat bagaimana cara memilah sampah dan pentingnya mengelola sampah dengan benar, sehingga kelestarian dan kesehatan lingkungan tetap terjaga.

Penelitian ini dapat disimpulkan bahwa Klinik Runtah Saka Bentang sangat berperan dalam pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah di masyarakat Kampung Cikalang.

Kata Kunci: *Peran, Pemberdayaan Masyarakat, Pengelolaan Sampah*